
P r o t o k o l l
Nr. XIII/6/2021

der öffentlichen Sitzung des Umweltausschusses

vom Donnerstag, dem 28.10.2021

Sitzungsbeginn: 19:05 Uhr

Sitzungsende: 20:05 Uhr

I. Vorsitzende

Schirner, Regina

II. Die weiteren Ausschussmitglieder

Birk-Lemper, Karin
Hoffmann, Klaus
Holm, Christian vertritt Otto, Artur
Kraft, Uwe vertritt Stöckl, Charlotte
Linden, Cornelius
Moses, Andreas vertritt Jäger, Thomas
Schmidt, Fabian
Siats, Günter vertritt Rahner, Judith

III. Von der Stadtverordnetenversammlung

Fleischer, Hans-Peter
Kulp, Kevin
Strutz, Birger
Töpperwien, Bernd
Ziegele, Stefan
Zunke, Sandra

IV. Vom Magistrat

Pauli, Thomas
Dr. Göbel, Jürgen
Lauer, Jan
Meyer, Horst
Planz, Sascha
Schmittel, Sascha
Strempel, Jürgen

V. Von den Beiräten

Götz, Werner vertritt Eckhard, Raphael

VI. Von der Verwaltung

Sehl, Olaf
Wolf, Markus

VII. Als Gäste

---



2

VIII. Schriftführung

Neuenfeldt, Christian
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Die Vorsitzende des Haupt- und Finanzausschusses eröffnet auch in Vertretung für die Vorsitzenden des Bau- 
und Umweltausschusses die Sitzung. Sie stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung sowie die 
Beschlussfähigkeit fest. Gegen die Tagesordnung erheben sich keine Einwände. Sie wird wie folgt erledigt:

1. Sachstandsbericht Erweiterung Nahwärmenetz auf dem Baubetriebshof
Vorlage: 348/2021

Frau Bolz führt in die Thematik ein. Herr Holm stellt eine von Herrn Otto vorbereitete Präsentation vor. Im 
Anschluss werden Fragen durch die Ausschussmitglieder gestellt. Es wird darauf hingewiesen, dass auf Folie 
4 der Präsentation die Position „interne Erlöse“ ebenso gelb markiert hätte sein müssen.

Die Präsentation wird gelobt und die Ausschussmitglieder bedanken sich für die gemachte Arbeit bei allen 
Beteiligten.

Es werden Meinungen über die Weiterführung der Anlage ausgetauscht, die Gründe, die zu der Ausarbeitung 
der Vorlage geführt haben, werden aufgeführt sowie über die Inhalte der Vorlage und die Erkenntnisse aus 
dem Ortstermin debattiert.

Für die Zukunft muss der Informationsfluss zwischen Magistrat/Verwaltung und Parlament verbessert und 
optimiert werden. Gesamtkosten einer Investitionsmaßnahme müssen von Beginn an im vollen Umfang inkl. 
Folgekosten benannt werden. Kosten- und Sachstandsveränderungen sollen zeitnaher an die Parlamentarier 
weitergegeben werden.

Beschluss:
Es wird beschlossen, den Sachstandsbericht Erweiterung Nahwärmenetz auf dem Baubetriebshof zur 
Kenntnis zu nehmen.

Beratungsergebnis: 9 Ja-Stimme(n), 0 Gegenstimme(n), 0 Stimmenthaltung(en)

gez. Regina Schirner
Ausschussvorsitzende

gez. Christian Neuenfeldt
Schriftführer
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